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□本报记者 陈曦 文/摄

被访者：赵永鑫 记者：任洁

如何让税收服务
更加贴心？

郭玉全 张冬梅 苗建印 张文新

回答者 武丽君

■有问必答

提问： 技术公司职工 孙成长
回答： 北京谦君律师事务所主任 武丽君

□本报记者 王香阑
提问者 孙成长

孙成长： 我爷爷有一个女儿
两个儿子， 今年5月爷爷因病去
世， 他名下有一套房产。 我父亲
排行老大 ； 姑姑前几年病逝 ，
留下一个女儿， 姑父已再婚； 叔
叔也结婚了， 有一个儿子。 爷爷
刚 去 世 时 ， 本 来 商 量 暂 时 把

此 房 出租 ， 租金由三家均分 ，
但近日叔叔说他在外面欠了120
万元的债， 无法偿还， 现在法院
要将此房拍卖用于还债。 请问：
未经我们同意， 法院有权拍卖爷
爷名下的房产吗？

武丽君： 孙先生， 法院无权
擅自拍卖您爷爷名下的房产。

您爷爷去世后， 这套房产作
为他的遗产， 由您父亲、 叔叔以
及姑姑的女儿共同继承， 您姑姑
的 女 儿 是 代 位 继 承 。 这 套 房
产 已 经成为您父亲等继承人的

共有财产， 法院如果要拍卖此房
屋应取得房屋共有人的同意， 并
且该房屋拍卖所得， 法院只能执
行您叔叔那部分的继承份额。 您
可以让您父亲、 叔叔及姑姑的女
儿就执行标的向法院提出案外人
异议。

叔叔有权擅自卖
爷爷的房吗？

用扎实的技术
为中国人挣足面子

郭玉全： 人有了梦， 人生才
不会偏离航向， 我的梦想就是做
一名技术精通的产业工人。

记得2012年， 公司接到中材
海外公司的求援电话， 请求尽快
派出专家前往阿联酋， 那里一条
万吨水泥熟料生产线的关键设
备： 回转窑托轮出现问题， 造成
生产线几个月处于停产状态。 第
二天， 我和同事就出发了， 星夜
兼程赶到了现场。 听完对方的介
绍后， 我们仔细检 查了每个托
轮 工 况 ， 很 快 制 定 了 调 试 方
案 ， 六个小时后回转窑转了起
来。 在场的人既惊讶又兴奋， 说
他们折腾了几个月， 也没找着解
决问题的方向， 我们一去就解决
了， 不愧是专家。 办公室的人员
见到我们也说， 这次给中国人挣
足了面子。

知识没有彼岸， 梦想便没有
尽头。 近年来， 我自学了水泥工
艺、 钳工、 焊工、 电工和液压设
备等各种知识 。 为公司提出技
术、 管理方面的建议80余条。 以
我名字命名的工作室还被市总工

会授予了 “北京市首批十家职工
创新工作室”。

培养接班人
让绝活得以传承

张冬梅： 1982年7月我从中
药中专毕业以后， 就被分配到了
北京同仁堂制药厂 。 怀揣着对
美好未来的憧憬和对病患者高
度负责的态度， 我立志用勤奋的
双手和诚实的劳动抒写我的人
生。

2005年， 随着同仁堂现代化
加工生产基地亦庄分厂的竣工、
投入生产， “安宫牛黄丸传统工
艺展示线———安牛班 ” 正式成
立。 根据工作需要我被调到这个
班组， 担任班长。 安牛班的工作
职责有两项， 一个是带领班组的
职工优质高效地完成企业分配的
月度生产计划 ， 为企业创造效
益。 另一个是作为企业的宣传展
示窗口， 演示手工搓丸这一传统
加工绝活。 由此， 我给自己和班
组职工制定了更高的工作标准，
就是要发挥创新思维， 通过实施
“轮岗制” 工作方法， 有效提高
生产技能和生产效率。

经过我们的共同努力， 十年

来， 不仅安宫牛黄丸的产量逐年
递增， 而且通过参观展示这个平
台， 向国内、 国际的参观团体广
泛地宣传了传统绝活， 为企业赢
得了良好的社会评价和公众口
碑。 我们还培养了多名接班人，
使这项传统技艺得到了很好的传
承。

喜欢接受挑战
面对困难会更兴奋

苗建印： 我一直觉得未知的
世界魅力无穷， 也喜欢一切有挑
战性的任务， 所以当 “为嫦娥
三号打造耐受 200度温差 ‘冷暖
空调’、 重量却不足美俄百分之一”
的任务摆在我面前时， 我非常兴
奋。

需求苛刻、 时间紧迫、 没有
先例， 我带领团队， 经过8个月
马不停蹄的论证， 巧妙地化不利
因素为有利条件， 创造性地提出
了重力驱动的两项流体回路。 然
而， 接下来的方案验证试验却给
我们来了一个下马威： 流体回路
在低温下不能稳定运行。

我带着大家， 坐在试验区楼
梯台阶上开始了紧张的思索和激
烈的讨论。 很快， 我便判断出：

最初制定的地面等效试验方法不
完善。 方向明确了， 解决问题却
困难重重， 我带领团队一遍遍试
验研制， 一点点完善设计， 最终
攻克了难题。

当嫦娥三号承载着国人的期
望探索深空、 完美巡月， 我们团
队打造的全球首创月球1/6g重力
辅助两相流体回路热传输系统亦
让国际震惊。

张文新： 我从西安交通大学
电气工程系电气绝缘与电缆专业
毕业后， 分配到北京。 当时正逢
北京市城网改造， 架空线路入地
工程， 本想英雄有了用武之地。
没想到一连几个月， 都是在挖电
缆沟， 放电缆， 稍有空闲还要剥
废旧电缆。

剥旧电缆铅皮， 力量小了铅
皮剌不透， 力量大了不易把持方
向 ， 容易划破手 。 有 天 买 菜 ，
我从卖黄鳝的商贩那里获得了
灵感， 想到在电缆输送机上安装
刀片 ， 可以自动剥开旧电缆铅
皮， 大大提高了工作效率和安全
性。

我的技术革新一项接一项 ，
企业为我成立了创新工作室。 5
年时间， 我们平均每年为企业创
造效益、 节约资金超千万元。

为纳税人服务是地税部门
一直的追求目标 ， 那么 ， 如何
才能让服务更到位、 更贴心？ 昌
平地税局副局长赵永鑫对此深有
体会。

记者： 请您介绍一下， 昌平
地税局推出了哪些服务？

赵永鑫 ： 昌平地税共有9.5
万纳税户， 在落实好国家和市局
各项制度要求的基础上， 我们对
工作不断改进， 加强培训， 增强
地税干部的服务意识和业务能
力， 让服务措施更加到位。

比如昌平分局优化完善外
网， 设立短信告知平台， 有了重
要税收政策和通知， 会及时发短
信告知企业法人、 财务主管和具
体办税人； 税收服务大厅开通二
维码扫描税收项目， 让办税人办
理之前就找到要带哪些材料， 避
免来回奔波； 12366是统一的税
收服务热线， 我们增设60712366
号码， 安排专人坐席解答各种问
题。

昌平分局从2012年起建立远
程指挥系统， 各税务所的办税服
务大厅安装了可联网的摄像头，
大厅有什么情况， 能够第一时间
传送到税务局、 税务所领导的电
脑上 ， 便于快速反应 、 解决问
题。 比如大厅里如果办税人过于
集中， 税务所会启动应急预案，
及时疏导分流。 纳税人如果质疑
某个工作人员的服务， 或者称在
大厅丢失物品， 也可以通过摄像
头还原事发情况。 像第一税务所
就帮纳税人找到过钱包、 手机等
物品。

上周， 昌平分局又推出 “纳
税 人 学 堂 及 办 税 服 务 平 台 ”
APP， 涵盖600项纳税人最关注
的内容， 可同时接收国地税最新
通知， 手机网上了解办税流程，
并重复观看培训视频及课件， 方
便纳税人自行安排学习时间和进
程。 APP还列出各税务所的地址
和地图， 纳税人可以点击了解行
车路线 ， 不用再去搜索软件查
了。 目前仅 “通知提醒” 这一栏
目， 点击量已达1万次 。 APP今
后将继续改进， 开通在线取号排
队等便民功能， 并针对特定纳税
人进行信息推送， 提醒纳税人避
免因延迟报税造成不必要的损
失。

点评： 这么多个性化服务 ，
把服务真正落在了实处。

记者： 个性化服务的效果如
何？

赵永鑫： 市地税局每年都会
进行纳税人满意度调查。2012到
2014年， 昌平分局的纳税人满意
度上升了7位， 在郊区县名列前
茅； 还连续多年当选北京市精神
文明单位，在这个评选中，纳税人
是否满意就是一项指标。 我们会
继续改进工作， 更好地为纳税人
提供个性化服务。

点评： 把为纳税人服好务作
为重中之重， 体现了地税部门树
立群众观念， 增强服务意识， 端
正服务态度的工作思路。

看一线职工如何用汗水
捍卫产业工人荣耀

不久前， 北京市工业 （国防） 工会开展劳模宣
讲活动， 邀请系统内的劳模深入企业， 与广大职工
面对面交流。 这些劳模都来自行业一线， 并在自己
工作的领域做出了突出业绩， 他们坚持勤奋劳动、
诚实劳动、 创新劳动， 为首都科学发展贡献出了自
己的智慧和力量。 现在， 就来听听他们是如何用劳
动实现人生梦想 ， 用汗水捍卫产业工人荣耀的
吧———


